

NUESTRA LUCHA

Organo provin-
cial del Partido
Socialista
Portavoz de la
U. G. T.

MURCIA — Año II — Tercera época — Número 49 MARTES, 16 DE NOVIEMBRE 1937 Redacción y Administración: Plaza 6 de Octubre — Tel. 1901

En Bruselas, respecto al conflicto chino, estiman que no hay principio alguno que permita intervenir en los asuntos interiores de otro

Y nosotros, qué? Pues nosotros seguimos resistiendo

Editorial

El discurso del Presidente

El discurso pronunciado el pasado sábado, en Madrid, por el Presidente de la República, es, como todos los suyos, perfecto de forma y envidioso de contenido.

Con la sencilla y maravillosa precisión y la perspicacia que caracterizan las oraciones del señor Azaña, que, sin retórica, acostumbra a clavar la profunda visión de su maciza inteligencia en el blanco perseguido por la intención política que demanda cada situación, ha hablado para Madrid, para España y para el Mundo.

Las palabras del Jefe del Estado han pulverizado las últimas resonancias internacionales de la leyenda, que la Prensa burguesa extendió, sobre la situación política de la España leal.

España está organizada en un régimen constitucional que funciona con plena normalidad, tras el milagro de renacer trabajosamente de sus propios escombros. "Se ha rehecho—ha dicho—el sistema entero de la gobernanza de España."

El pueblo español, "combatiendo con una mano y forjando las armas con la otra", ha rivalizado ante el mundo su pasmosa vitalidad.

Desde el año 31, Europa asiste, sin llegar a penetrar en su sentido real, la resurrección de un pueblo cuyo certificado de defunción había sido extendido por los técnicos de la política mundial.

Y en este año, en este formidable año, pleno de sacrificio, abnegación, arduos y realizaciones, el pueblo ha respondido a lo que de él esperaban quienes jamás perdieron su fe en sus excelsos valores; auténticos valores militares, técnicos de las industrias de guerra, pilotos y mecánicos de aviación, organizadores, surgieron, en exuberante parto, de la patria en peligro, y todos supieron, en extraordinaria reconstrucción de un orden legal rehecho, levantar el Estado que había de coordinar jurídicamente el generoso esfuerzo popular.

Europa, cuyos absurdos remilgos han quedado ridiculizados ante la grandeza española, no habría sido capaz, en el plazo que las dramáticas circunstancias nos exigieron, llevar a cabo nuestra obra, que todavía se muestra remisa en reconocer.

Otra parte del discurso del Presidente está dedicada a insistir sobre conceptos ya emitidos reiteradamente, sobre todo en los de Negrín y Zugazagoitia:

"Mientras es Gobierno un Gobierno, no hay más—y sobre todo en guerra—que acatar ciegamente sus órdenes y sus disposiciones."

"Cuando no se está en guerra, podrán los políticos examinar sus orígenes y plantear todo género de discusiones. Cuando hay guerra, no hay más que derrotar al enemigo."

Con razón dice el señor Azaña que estos hallazgos tan sencillos, nos han costado demasiado tiempo.

Siendo verdaderamente ingente lo conseguido, es lamentable que todavía haya que repetir una y otra vez y aun encontrar contradicción en lo que, a nuestro entender, constituye la más sencilla y clara de las condiciones de la victoria.

No hay ni puede haber dos medidas; disciplina en los frentes y obediencia callada en la retaguardia.

"Cuando hablan las armas—dijo el Presidente—todo el mundo calla. Mientras no se gana la batalla, todo el mundo o combate o trabaja para la batalla."

Es nuestra posición, mantenida con machaconería, si queréis, desde estas columnas. Y tenemos la fundada convicción de que es la misma posición de la inmensa mayoría de los antifascistas.

Esta convicción es la que sostiene nuestra fe en el triunfo de la causa popular, de la causa de la República y de España, que son conceptos inseparables.

Fundamos estrechamente la conducta con nuestras convicciones y la retaguardia ofrecerá el ímpetu magnífico que ha de conducirnos a la ofensiva victoriosa.

El discurso del Presidente es otro recio aldabonazo en la conciencia nacional.

El viaje de Azaña a los sectores del Centro

Madrid, 15.—El Presidente de la República, acompañado de los ministros de Estado y Defensa Nacional y de los generales Miaja y Rojo, pasó la jornada del domingo recorriendo diversos frentes del Centro.

Primero estuvo en Alcalá de Henares, donde revisó a las tropas de la 46 Brigada, las cuales estaban formadas en la plaza.

Al llegar a su ciudad natal, el vecindario tributó a Azaña un entusiasta recibimiento.

Luego de ser revistadas, las tropas que le habían rendido honores desfilaron ante el jefe del Estado y las personalidades que le acompañaban.

De allí el Presidente marchó a Guadalajara, donde revisó a las fuerzas de Carabineros.

Prosiguió su viaje, marchando a Torija, donde pasó revista a las fuerzas del Cuarto Cuerpo de Ejército.

Más tarde, el Presidente y sus acompañantes marcharon a Brihuega, visitando los campos en los que en el mes de marzo de este año fueron derrotadas las divisiones italianas.

Azaña felicitó al general Miaja y a los jefes de las fuerzas revistadas.



Aún siguen organizándose bailes. No sé en qué quedan algunos "planes nacionales".

Y es que—¡qué caramba!—la juventud tiene que distraerse. No todo va a ser preocuparse de la guerra y que los chicos enfermen del corazón.

Las taquillas de los cines son el termómetro del antifascismo local.

Y no es que sea malo ir al cine... el que trabaja.

Y ahora que hablamos de trabajo: ¿Se pasó ya la moda de pedir los certificados de que se hace algo?

Claro que no es por nada, sino para ver afanarse a los vagos, fascistas y similares por encontrar ese documento y escudar su "labor social" con él.

Y lo peor del caso es que casi todos lo encontraban.

La decadencia de los dictadores

Por HEINRICH MANN

He aquí cómo el célebre escritor alemán pinta la psicología de los dictadores fascistas: *preocupación intensa contra el bolchevismo y hasta con las democracias (España, Francia, Checoslovaquia, etc.), que son un obstáculo a sus negras dictaduras. Como diagnóstico, espíritu pobre y decadente en estos hombres audaces, pero vacuos; pronóstico, su eliminación en plazo más o menos breve.*

"Los Gobiernos fascistas no reconocen a los supuestos Gobiernos "rojos". A los democráticos les toleran a duras penas. Además, se consideran como los únicos competentes para decidir el verdadero color de otro Gobierno; tienen la pretensión de juzgar sin apelación la manera que tienen las naciones de hacerse gobernar y, llegado el caso, corregirlas.

Este fenómeno es más bien curioso. Es la primera vez que un gobierno, recién llegado y, desde luego, ilegítimo, se permite establecer sobre el derecho a la existencia de los que existían antes que él. Hasta ahora, ocurrió todo lo contrario. Los nuevos Gobiernos nacidos de una revolución, de un golpe de Estado, o de una maquinación equívoca, no fueron jamás reconocidos de corrido por Europa mientras ésta mantuvo cierta coherencia en sus ideas y en sus instituciones. Era necesario dar muestras de buen orden y de moralidad internacional; después de lo cual, el emperador recién creado o el dictador juiciosamente dis-

Apretad las filas

Los sesudos varones que se han reunido en Bruselas para examinar el problema del Pacífico, al que habrá que cambiar de nombre (al mar, claro), han resuelto que el Japón no tiene razón alguna para invadir China. Ni aun el supuesto de que el ex-celente Imperio, que de celeste no le quedan más que las estrellas que está viendo, pretendiera cambiar su fisonomía política.

Esto lo han resuelto en cuanto a China, que lleva unos meses de lucha. ¿Y qué dicen esos sesudos varones respecto a España, donde llevamos más de un año luchando por mantener la voluntad nacional? ¿Que quizá quisiéramos estar en el siglo pasado cuando Espartaco—bien distinto a Franco—decía aquello de "Oímplase, etc." Pues esos sesudos varones no dicen nada respecto a nuestra guerra. El benemérito M. Eden quiere saber lo del Extremo Oriente y no se ha dado cuenta de lo que ocurre en el Occidente de Europa. ¿Qué vamos a hacer? ¡Apretad nosotros las filas de tal forma que no nos las desahagan. Y nada más.

puesto a entrar en las convenciones, tenía por fin probabilidades de ser consagrado soberano legítimo por sus mayores.

Entonces, este hombre poderoso por sí mismo, pero con cuyo sopechoso advenimiento no transigían durante largo tiempo las demás potencias, se desbordaba de orgullo y de alegría. Esto se ve en esa foto vieja y conmovedora que representa a Napoleón III y a la Reina Victoria en el tren imperial, viajando entre seda griseada e impresionantemente mojada. No tienen mucho que decirse, pero ¡qué comentario en la faz del antiguo usurpador, ahora legitimado, y de la buena dama que, después de haber sido obligado a tener que esperar, se recibida, sin embargo, en el seno de la monarquía universal.

Completando este idillio, apenas recordamos que, después de todo, el dictador de entonces no era menos venturoso que los de hoy. Mantén su poder, ciertamente, por una especie de "Gestapo", y con él las empresas belicosas no acababan nunca. Sin embargo, la diferencia entre él y un tipo del género de Hitler son harto claras. En primer lugar, Napoleón III no tenía el costumbre de devastar los países en que nada tenía que ver, por el placer de imponerles su dominio, como se hace actualmente en España. Por el contrario, estaba poseído de la manía de llevar a los pueblos extranjeros la libertad que negaba al suyo. Luchaba hasta exponiendo su persona, cosa absolutamente desconocida para los nuevos señores que prefieren asistir desde muy lejos a los techos de sus escuadrillas de bombardeo.

Conviene añadir que, antiguamente, la política, hasta la imperial, no invadía necesariamente el dominio de la civilización espiritual. El espíritu conservaba su ser. (Continúa en tercera plana)

Sobre una Circular de Trabajadores de la Tierra

Hemos recibido una circular del Secretariado provincial de la F. E. T. T., en la que transcribe otra del secretario nacional.

No publicamos esta circular porque tenemos bien definida nuestra posición en el pleito de la U. G. T., y no queremos dar aire al escisionismo.

Por otra parte, esta circular, que quizá publiquen otros diarios, adopta a vueltas de unas hipócritas palabras con ciliadoras, la máxima de Duguesclin: "Ni quito ni pongo rey, pero ayudo a mi señor".

Y el "señor" del camarada Zetázeo camina por una vía muerta, al final de la cual no existe nada bueno para la U. G. T.

Por ello, insistimos, no publicaremos nada que tenga relación con ese absurdo Congreso, que no se celebrará, y al que recomendamos no acuda ninguna sección de la Unión General.

Partes oficiales de guerra facilitados por el Ministerio de Defensa Nacional

Los del lunes

Valencia, 14.—Partes oficiales correspondientes a la jornada del día de hoy, facilitados por el Ministerio de Defensa Nacional:

EJERCITO DE TIERRA

ESTE.—Ligeros tiroteos y fuego de mortero en Lecifosa (Alto Aragón), y otros sectores.

... de artillería en esta región, ... precisión de la propia ... batería enemiga, que fué ...

ANDALUCIA.—Fuego de mortero contra la F. L. de la Alzageda (Granada).

EXTREMADURA.—Tiroteos en varios sectores y cañoneo enemigo contra las posiciones de Valsequillo y Cerro Bulba.

LEVANTE.—Hostigamientos con ametralladoras de las posiciones enemigas de Cerro de Santa Bárbara, la carretera de Alcañiz a Teruel, la de Concut y la de Zaragoza a Teruel.

CENTRO.—Sin novedad.

Los del domingo

Nuevo en el sector del Jarama, disolviéndose a los grupos que trabajaban en su reconstrucción.

ESTE.—En el Alto Aragón, fuego de artillería contra las posiciones enemigas de Casa a Estanero, Bailón y Selva Osam.

Desde Lecifosa batió intensamente nuestra artillería a las fuerzas fascis-

tas, que trataban de fortificarse entre dicha posición y la cota 1.190.

Fuego de fusil y ametralladora en Pimoral y Campo de Oliva, en el sector de Villanueva de Gállego.

Fuego de mortero desde Santa Cruz y Monte Calvario contra el Collado del Maestro.

La artillería fasciosa hizo fuego des-

de Lecifosa contra el monte Irazo.

ANDALUCIA.—Fuego de cañón al poblado, desde Colomera (Granada).

EXTREMADURA.—La artillería enemiga hostilizó los sectores de La Granjueta y Valsequillo.

LEVANTE.—Tiroteos de fusil y ametralladora en Puerto Escandón y Carigrán.

Duelo de artillería en el sector del citado puerto.

